



## Hoy, colorido estreno de "Coco" en cines bolivianos

LA PELÍCULA PROMETEDORA DEL AÑO, "COCO", SE ESTRENA HOY EN SALAS CINEMATOGRAFICAS NACIONALES, SE TRATA DE UN FILM EN EL QUE SE EXHIBE EL MUNDO COLORIDO DEL DÍA DE LOS MUERTOS EN MÉXICO. (FOTO: DISNEY-PIXAR).

Inf. Pág. 3. 2do. Cuerpo

## Transporte pesado anunció bloqueos desde el 8

Durante un ampliado efectuado en la víspera, el Transporte Pesado Internacional y Nacional determinó paro y bloqueo de caminos con carácter indefinido a partir del lunes, 8 de enero, exigiendo la abrogación de Código del Sistema Penal, por considerar que la norma es contraria a su sector.

"El ampliado ha determinado dar un plazo fatal al Gobierno, para que abrogue el Código del Sistema Penal hasta el viernes, o el lunes se inicia el paro nacional indefinido con bloqueo de caminos

a nivel nacional", indicó Edgar Tola, ejecutivo de la Confederación de Transporte Pesado Nacional, según publicó radio Fides.

En el ampliado realizado en la ciudad de Potosí participaron representantes de las confederaciones del transporte de carga a nivel nacional, internacional e interprovincial.

Los artículos que observan los transportistas de la nueva regla penal son: 137, 155, 174, 205, 293, 294 y 295, que según Tola son atentatorios para el desarrollo de la actividad de su sector.

Afirmó que "no corresponde una negociación, pues el Código ya ha sido aprobado y no se cambiará nada hablando, por eso la salida es la abrogación no hay otro camino".

Otra de las resoluciones del ampliado nacional es desconocer a Ismael Fernández como ejecutivo nacional de los choferes de Bolivia por "aprobar sin consensuar ni consultar ni comunicar a las bases los alcances y perjuicios contenidos en la Nueva Ley del Código del Sistema Penal".

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



JURAMENTO DE LOS ADMINISTRADORES DE LA JUSTICIA BOLIVIANA.

## Magistrados posesionados en medio de duras críticas

52 magistrados al Órgano Judicial y al Tribunal Constitucional Plurinacional juraron a sus cargos, ayer, en la ciudad de Sucre.

Esteban Miranda Terán, una de las autoridades que tomó el cargo, admitió que uno de los desafíos de los nuevos tribunales es revertir la poca legitimidad con la que asumen sus funciones.

"Poca independencia, corrupción, falta de transparencia y retardación de justicia son el común denominador de los cuestionamientos de la población hacia el sistema de justicia (...) Nos toca revertir la poca legitimidad con la que hoy estamos asumiendo nuestras funciones, las elecciones judiciales se han desarrollado en medio de un contexto difícil", admitió.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Palestinos lanzaron misiles contra Israel

Milicias palestinas lanzaron ayer desde la Franja de Gaza tres proyectiles hacia Israel, sin causar daños, informó el Ejército.

"Otro proyectil fue lanzado desde la Franja de Gaza hacia Israel", indicó la portavoz militar en un comunicado y aclaró que todavía no ha sido identificado el punto donde impactó.

En dos notas previas, el Ejército identificó el lanzamiento de otros dos cohetes, uno de los cuales cayó en un área abierta del Consejo Regional de Eshkol, muy cerca de la frontera entre el enclave e Israel.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

## Morales da por concluido el conflicto

# Huelguistas no temen posible intervención

- Ahora los médicos piden la abrogación del Código Penal en su totalidad
- Ministro de Gobierno dijo sentirse "traicionado" y asegura que las "demandas fueron contaminadas por actores políticos de derecha"



MARCHA EN LA SEDE DE GOBIERNO, ANOCHE.

Ocho piquetes de huelga de hambre de médicos que se instalaron en la sede de Gobierno continuaron ayer con sus medidas, en un ambiente de confianza de que "no serán intervenidos por la Policía", ya que "están aún en proceso de negociación con el Gobierno sobre los alcances del artículo 205 del nuevo Código Penal".

"De intervenir los piquetes de huelga de hambre, el conflicto se agudizaría y creemos que eso no queremos ninguna de las dos partes (médicos-Gobierno)", porque estamos en período de negociación", afirmó el presidente del Colegio Médico de La Paz, Luis Larrea, al ser consultado por EL DIARIO.

En tanto, el presidente Evo Morales, en su cuenta de Twitter, escribió: "El tema médico está resuelto con el acuerdo firmado en la víspera; lo político se resolverá

con el voto del pueblo de Bolivia. Por eso, pido a los médicos vuelvan a atender la salud del pueblo".

En tanto, tras el rechazo y mientras se redactaba una contrapropuesta de parte del sector médico para reanudar el diálogo con el Gobierno, las manifestaciones del sector no cesaron en todo el país y ahora la demanda se amplió a que todo el nuevo Código Penal sea abrogado. En opinión de dirigentes médicos, "el Vicepresidente Álvaro García se apresuró al promulgarlo".

Asimismo, los galenos benianos amenazaron con "bloquear la ruta del Rally Dakar", competencia que pasará por nuestro país desde el próximo martes, 9 de este mes.

En Sucre, médicos protestaron frente al Tribunal Supremo de Justicia, donde Morales se encontraba posesionando a

las nuevas autoridades judiciales.

El ministro de Gobierno, Carlos Romero, quien fuera el impulsor del diálogo los pasados domingo y lunes, dijo sentirse "traicionado" y declaró que "las demandas de médicos se ampliaron porque están en consulta con actores políticos de derecha".

Aseguró que "al volver a un punto muerto y continuar las movilizaciones, deben acudir a las medidas de prevención del orden que establece la ley", "sin embargo, seguirán abiertas las puertas del diálogo, seguiremos esperanzados en que se imponga la racionalidad, pero hay cosas que están más allá de la voluntad de uno", apuntó.

Inf. Págs. 2, 2do. Cuerpo, Pág. 4, 1er. Cuerpo y Pág. 3, 3er. Cuerpo



ALCALDES DE LA PAZ Y EL ALTO.

## Rechazaron revocatorio contra Revilla y Chapetón

El Tribunal Electoral Departamental (TED) La Paz rechazó, ayer, el proceso de revocatoria de mandato contra el alcalde, Luis Revilla, de la ciudad de La Paz y la alcaldesa, Soledad Chapetón, de la ciudad de El Alto, informó a EL DIARIO el presidente de la entidad, Antonio Condiri.

El motivo de este rechazo es porque las organizaciones que presentaron el trámite para sacar de sus cargos a estas dos autoridades municipales no cumplieron a cabalidad con todos los requisitos formales.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## 47% de empresas en riesgo de perder datos en internet

Según una investigación del servicio de comunicación internacional Kaspersky Lab, 47% de empresas grandes y medianas (Pymes) están asumiendo la posibilidad de sufrir pérdida de datos sin la debida protección en internet, mientras que 35% admitió no tener certeza de que ciertas piezas de información corporativa estén almacenadas en servidores de la empresa o en los de sus proveedores de la nube (internet).

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Continúa frío polar en EEUU



CIUDADES CONGELADAS POR LAS EXTREMAS TEMPERATURAS BAJAS.

La ola polar de características inusuales sigue golpeando a Estados Unidos y esta semana llegaría a afectar incluso la zona de Florida, caracterizada por tener un clima más benévolo y cálido. La ciudad de Miami podría registrar mañana tan solo 4 grados y en Orlando llegará a los 0 grados, según informó The Weather Channel.

El Servicio Meteorológico de Estados Unidos llamó a la población a tomar medidas de precaución desde el sur de Texas hasta Canadá y desde Montana hasta Nueva Inglaterra, dado que ya ha habido al menos nueve muertes por congelamiento, según el sitio de Univisión Noticias.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

## Muere tercera persona por inundación en Santa Cruz

Rubén Darío Sánchez (29) fue arrastrado por las aguas del canal de drenaje de la avenida Bolívar tras el aguacero que cayó en Santa Cruz, el martes pasado,

informó el Grupo de Ayuda Ciudadana a la Policía (Gacip).

También fallecieron Célida Cesari Ereni, de 65 años (por un paro cardíaco al ver su casa inundada), y un hombre que no

fue identificado, de entre 40 y 45 años, que vestía una polera celeste y un corto azul (fue arrastrado también por las aguas).

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



LLUVIA ANEGÓ SANTA CRUZ Y MATÓ A TRES PERSONAS.

## Hoy en Femenina

### Extraño la soltería



Puede pasarnos de vez en cuando; extrañar aspectos de nuestra soltería, pero el conflicto aparece cuando empezamos a percibir la vida de pareja como una rutina difícil de sobrellevar.

Si consideramos que seríamos más felices estando solos que en pareja, y no hacemos nada al respecto, se empieza a crear una

tensión que, tarde o temprano, va a atentar contra la relación que intentamos sostener.